



## Organisation des Nations Unies

### CONFERENCE DE PRESSE DES NATIONS UNIES DU MERCREDI 1<sup>er</sup> OCTOBRE 2014

**Charles Antoine Bambara** : *Mesdames, Mesdemoiselles et Messieurs, Membres de la presse, Auditeurs de Radio Okapi, Bonjour et bienvenue à ce rendez-vous hebdomadaire.*

- Activités des Composantes de la MONUSCO
- Activités de l'Equipe-pays
- Situation militaire

#### Activités des Composantes de la MONUSCO

##### **Protection de l'Enfant :**

**Dans les deux dernières semaines, soit du 15 au 26 septembre 2014, la Section Protection de l'Enfant a documenté 37 cas d'enfants qui ont été victimes directes des violences liées aux conflits. Vingt-cinq garçons se sont échappés des groupes armés, dont six avaient été utilisés comme combattants sur le champ de bataille.**

Un garçon de 3 ans a été tué par une balle tirée par un élément NDC-Cheka; sept filles ont été violées par les parties en conflit. MONUSCO est préoccupée par la détention des garçons qui avaient été associés aux groupes armés, arrêtés par les FARDC et placés en détention pour des périodes allant de 5 jours à trois semaines. C'est contraire à la loi congolaise qui stipule que les enfants qui ont été forcés de rejoindre les groupes armés doivent être traités comme des victimes. Ils doivent être remis à la MONUSCO et réunis avec leurs familles par les organismes de protection de l'enfance. Nous exhortons les FARDC à remédier à cette situation.

Six écoles et trois centres de santé ont été attaqués, utilisés à des fins militaires ou pillés dans le territoire de Shabunda au cours des affrontements entre les éléments Rahiya Mutomboki et les FARDC. En conséquence, les portes et les fenêtres des écoles ont été détruites et des matériaux pédagogiques vandalisés tandis que des fournitures médicales ont été pillées. On estime que les pillages ont empêché quelque 150 patients d'accéder à un suivi médical approprié dans trois villages et près de 225 enfants inscrits dans les six écoles n'étaient pas en mesure de reprendre l'école le 15 septembre.

---

#### Contacts :

MONUSCO : Charles Bambara, Porte-parole : [bambara@un.org](mailto:bambara@un.org) ; tél. +243 81 890 5202 ; mobile : +243 997 06 88 76

Lt-Col Félix Prosper Basse, Porte-parole militaire : [monusco-hq-mpiochief@un.org](mailto:monusco-hq-mpiochief@un.org) ; +243 997 06 8873

Adèle Lukoki, Relations Médias : [lukoki@un.org](mailto:lukoki@un.org) – tél. +243 81 890 7706

Equipe-Pays des Nations Unies : Yvon Edoumou, Porte-parole OCHA : [edoumou@un.org](mailto:edoumou@un.org); tél +243 97 000 3750 (Humanitaire);

Joseph Poto Poto, Chargé de programme Communication et Information: [j.poto-poto@unesco.org](mailto:j.poto-poto@unesco.org). Tél +243 99 99 22917 (Développement)



## Organisation des Nations Unies

Dans le cadre de l'Opération «Sauvetage» qui se poursuit territoire de Beni, un total de 59 personnes, dont 49 enfants (de 6 mois à 17 ans), huit femmes et deux jeunes hommes ont été, jusqu'au 29 septembre, sauvés et reçoivent des soins et une assistance appropriés.

**Le 24 septembre 2014, le Groupe de travail technique de la Province Orientale pour la mise en œuvre du Plan d'Action sur la protection de l'enfant a été lancé à Kisangani lors d'une cérémonie officielle à laquelle les autorités locales et des membres de différents ministères ont pris part.**

A cette occasion, le vice-gouverneur de la province s'est engagé à trouver un budget afin d'opérationnaliser le « Working Group » [Groupe de travail] nouvellement créé, qui est extrêmement encourageant.

### **Police MONUSCO :**

**La clôture de la 3<sup>e</sup> session de formation en police de proximité à Bukavu a eu lieu le 26 septembre 2014, au cours d'une cérémonie présidée par le ministre provincial de l'Intérieur, représentant le Gouverneur de la province du Sud-Kivu.**

Cette formation s'inscrit dans le cadre global de la réforme de la Police nationale congolaise, à travers la formation d'une police républicaine, civile, professionnelle, proche de sa population, moderne, soumise à l'autorité civile et respectueuse des droits et libertés fondamentaux du citoyen. Cent quatre-vingt-sept (187) apprenants y ont pris part, six mois durant. Ils rejoignent ainsi sur le terrain, les deux premiers groupes d'agents et cadres formés au cours du 1<sup>er</sup> et du 2<sup>e</sup> cycles, pour l'expérimentation de la Police de proximité dans les trois communes de Bukavu (Ibanda, Kadutu, Bagira).

La Police MONUSCO du secteur de Kalemie, en collaboration avec le commandement du Commissariat de district de Kalemie, a organisé dans la salle de conférence d'UNPOL, les 26, 29 et 30 septembre 2014, des sessions de recyclage à l'intention des Officiers de Police Judiciaire de la Police nationale congolaise venus des différentes unités de la ville de Kalemie.

Cette formation continue, qui vise le renforcement des capacités des Officiers de Police Judiciaire en techniques d'enquêtes judiciaires, a eu comme thème "la scène de crime".

## **Activités de l'Equipe-pays**

### **Humanitaire**

**Province Orientale : Près de 89 000 personnes vulnérables bénéficient d'une assistance nutritionnelle et en sécurité alimentaire au sud Irumu :**

Les organisations humanitaires en Province Orientale viennent de lancer les projets d'assistance nutritionnelle et en sécurité alimentaire au profit d'environ 89 000 personnes vulnérables dont les enfants, les femmes

---

#### **Contacts :**

MONUSCO : Charles Bambara, Porte-parole : [bambara@un.org](mailto:bambara@un.org) ; tél. +243 81 890 5202 ; mobile : +243 997 06 88 76

Lt-Col Félix Prosper Basse, Porte-parole militaire : [monusco-hq-mpiochief@un.org](mailto:monusco-hq-mpiochief@un.org) ; +243 997 06 8873

Adèle Lukoki, Relations Médias : [lukoki@un.org](mailto:lukoki@un.org) – tél. +243 81 890 7706

Equipe-Pays des Nations Unies : Yvon Edoumou, Porte-parole OCHA : [edoumou@un.org](mailto:edoumou@un.org); tél +243 97 000 3750 (Humanitaire);

Joseph Poto Poto, Chargé de programme Communication et Information: [j.poto-poto@unesco.org](mailto:j.poto-poto@unesco.org). Tél +243 99 99 22917 (Développement)



## Organisation des Nations Unies

enceintes et allaitantes, les déplacés internes ainsi que les retournés, victimes de la crise humanitaire liée à l'insécurité dans le Sud du Territoire d'Irumu, dans le District de l'Ituri.

Ces projets font partie du « Plan de réponse humanitaire du sud d'Irumu » financé à hauteur de 4,8 millions de dollars américains grâce à une allocation spéciale du Fonds commun humanitaire (Pooled Fund) de la RDC. D'une durée de six mois, ce plan de réponse vise à apporter de l'abri, des articles ménagers essentiels, des vivres, des semences, des intrants agricoles, de l'eau potable, de la protection ainsi que des soins de santé primaire à environ 150 000 personnes les plus vulnérables dans la zone touchée par la crise.

Outre le Fonds commun humanitaire, la réponse à la crise humanitaire qui affecte le sud du Territoire d'Irumu a bénéficié des financements de l'Office d'aide humanitaire de la Commission européenne (ECHO), du Bureau d'assistance aux catastrophes à l'étranger (OFDA) et de l'Agence suédoise de coopération internationale au développement (SIDA). Ces financements ont permis la fourniture d'une assistance humanitaire multisectorielle à des milliers de personnes vulnérables depuis le mois de septembre 2013.

### Situation militaire

Le climat sécuritaire **dans la partie occidentale de la République Démocratique du Congo** a été jugé calme durant la semaine écoulée.

**En Province Orientale**, les Forces onusienne et congolaise maintiennent par le biais des opérations conjointes dénommées « **Rudia II** » (**Retour II**), « **Chuma Ngumi** » (**Poing d'acier**) et « **Bienvenue à la Paix** », la pression militaire sur les éléments résiduels de l'Armée de Résistance du Seigneur (LRA), dans le but de mettre un terme à leurs activités négatives dans les districts de Haut et de Bas-Uélé, mais également, les inciter à la reddition volontaire.

A cet effet, les Casques bleus des Forces Spéciales Guatémaltèques de la Force de la MONUSCO, ont dans le cadre de l'opération dénommée « **Chuma Ngumi** » (**Poing d'acier**), mené conjointement avec les militaires des Forces Armées de la République Démocratique du Congo (FARDC), des patrouilles motorisées de domination de terrain à Gangala Na Bodio, dans le but de collecter les informations sur les activités négatives de rebelles de la LRA, de les neutraliser et de protéger les populations civiles.

Les soldats de la paix du bataillon Marocain de la Force onusienne basés à Bangadi, Dungu et Duru, ont également mené dans le cadre de l'opération conjointe « **Bienvenue à la Paix** », des patrouilles vigoureuses de longue portée à Diagbe (approximativement 32 kilomètres au Nord-ouest de Bangadi), Bagulupa (55 kilomètres à l'Est de Dungu), Nakale (12 kilomètres au Nord de Duru) et au pont Solo (12 kilomètres au Nord de Duru).

Le but était d'escorter les Observateurs Militaires de la Force de la MONUSCO engagés dans la campagne de sensibilisation volontaire des éléments réfractaires de la LRA, de dissuader leurs activités négatives, de rassurer et protéger les populations civiles.

---

#### Contacts :

MONUSCO : Charles Bambara, Porte-parole : [bambara@un.org](mailto:bambara@un.org) ; tél. +243 81 890 5202 ; mobile : +243 997 06 88 76

Lt-Col Félix Prosper Basse, Porte-parole militaire : [monusco-hq-mpiochief@un.org](mailto:monusco-hq-mpiochief@un.org) ; +243 997 06 8873

Adèle Lukoki, Relations Médias : [lukoki@un.org](mailto:lukoki@un.org) – tél. +243 81 890 7706

Equipe-Pays des Nations Unies : Yvon Edoumou, Porte-parole OCHA : [edoumou@un.org](mailto:edoumou@un.org); tél +243 97 000 3750 (Humanitaire);

Joseph Poto Poto, Chargé de programme Communication et Information: [j.poto-poto@unesco.org](mailto:j.poto-poto@unesco.org) Tél +243 99 99 22917 (Développement)



## Organisation des Nations Unies

Par ailleurs, le bataillon Marocain de la Force de la MONUSCO maintient le déploiement de son poste opérationnel sur l'axe Dungu-Faradje, chargé d'assurer la sécurité des Casques bleus de la compagnie Indonésienne de Génie de la Force de la MONUSCO, engagés dans la réhabilitation de cette route, mais également de protéger les populations civiles riveraines.

**En Ituri**, l'armée congolaise soutenue par la Force de la MONUSCO, poursuit dans les localités situées au Sud du territoire d'Irumu, ses opérations contre les miliciens du Front de Résistance Patriotique de l'Ituri (FRPI), auteurs de nombreuses violations des droits de l'homme sur les populations locales.

Les éléments du FRPI ont également intensifié leurs stratégies consistant "à frapper et à s'enfuir", depuis que les troupes gouvernementales ont attaqué leurs positions situées à Mataratara et dans d'autres localités au Sud du territoire d'Irumu.

En effet, du 23 au 29 septembre 2014, des rapports concordants ont fait état de pillages, meurtres, kidnappings, embuscades et viols perpétrés par les éléments du FRPI dans les villages Soke (40 kilomètres au Sud de Bunia), Kimanda (approximativement 60 kilomètres au Sud de Bunia), Zitono (10 kilomètres au Nord-est de Geti), Badjanga et Boga (14 kilomètres au Sud de Bukiringi).

Les troupes d'intervention rapide de l'armée gouvernementale déployées promptement dans les localités concernées, notamment à Kimanda et Badjanga, ont engagé et repoussé les assaillants, qui ont abandonné leurs butins avant de s'enfuir.

La Force de la MONUSCO, en coordination avec les Forces de Défense et de Sécurité congolaises, mène des patrouilles motorisées robustes dans les localités affectées et celles susceptibles d'être attaquées, en l'occurrence Bogoro, dans le but de dissuader toute nouvelle incursion d'insurgés du FRPI, surveiller leurs activités négatives, interagir avec les notables et les populations locales, mais également, assurer leur protection.

Par ailleurs, la Force onusienne continue de fournir un soutien logistique aux troupes de l'armée gouvernementale déployées dans les territoires de Mahagi et d'Aru, dans le cadre des opérations conjointes dénommées « **Iron Stone** » (**Pierre d'acier**), « **Eagle claw** » (**les serres de l'aigle**) et « **Tiger Punch** » (**Coup de patte du Tigre**).

Ces opérations ont été lancées respectivement le 21 octobre 2013, le 23 décembre 2013 ainsi que le 30 avril 2012, afin d'interdire toute activité négative de groupes armés dans les territoires cités supra.

A cet effet, les Casques bleus déployés au poste opérationnel de Mahagi ont mené des patrouilles motorisées de domination de terrain dans les régions adjacentes situées à approximativement 15 kilomètres au Sud de Mahagi-centre, afin de surveiller tout mouvement de groupes armés, d'interdire leur déploiement, de dominer le terrain, de rassurer et de protéger les populations locales.

Dans le cadre de l'opération conjointe dénommée « **Tiger Punch** » (**Coup de patte du Tigre**), les Soldats de la paix déployés au poste opérationnel d'Aru ont également mené des patrouilles intensives motorisées à Oria, dans le but de dominer le terrain, de dissuader les activités de forces négatives et les conflits fonciers,

---

### Contacts :

MONUSCO : Charles Bambara, Porte-parole : [bambara@un.org](mailto:bambara@un.org) ; tél. +243 81 890 5202 ; mobile : +243 997 06 88 76

Lt-Col Félix Prosper Basse, Porte-parole militaire : [monusco-hq-mpiochief@un.org](mailto:monusco-hq-mpiochief@un.org) ; +243 997 06 8873

Adèle Lukoki, Relations Médias : [lukoki@un.org](mailto:lukoki@un.org) – tél. +243 81 890 7706

Equipe-Pays des Nations Unies : Yvon Edoumou, Porte-parole OCHA : [edoumou@un.org](mailto:edoumou@un.org); tél +243 97 000 3750 (Humanitaire);

Joseph Poto Poto, Chargé de programme Communication et Information: [j.poto-poto@unesco.org](mailto:j.poto-poto@unesco.org) Tél +243 99 99 22917 (Développement)



## Organisation des Nations Unies

mais également, d'interdire le recrutement forcé de jeunes gens, de rassurer et de protéger les populations civiles.

Les Casques bleus continuent aussi de mener de jour comme de nuit d'autres patrouilles motorisées à Bunia, dans les zones environnantes et à l'aéroport, dans le but d'évaluer la situation sécuritaire, contrôler le terrain, rassurer et protéger les populations locales riveraines, ainsi que les installations des Nations Unies.

Dans le territoire de Mambasa, afin de lutter efficacement contre la récurrence des activités négatives de miliciens du groupe Mayi-Mayi Simba, de Paul Sadala, alias "Morgan", les troupes onusiennes déployées au poste opérationnel de la Force de la MONUSCO de Mambasa, y ont mené de jour comme de nuit ainsi que dans sa périphérie (8 kilomètres au Sud-ouest de Mambasa), des patrouilles motorisées vigoureuses de domination de terrain.

Le poste opérationnel de la Force de la MONUSCO déployé à Isiro a également mené des patrouilles motorisées dans la région de Kpogi, afin d'évaluer la situation sécuritaire, dominer le terrain, et protéger les populations locales.

**Au Nord-Kivu**, l'environnement sécuritaire quoique volatile, demeure cependant sous le contrôle des Forces onusiennes et congolaise.

L'armée congolaise, soutenue par la Force de la MONUSCO, poursuit ses opérations contre les groupes armés actifs dans les différents territoires de cette province, notamment celui de Beni.

Dans le territoire de Beni en effet, suite aux opérations menées avec succès par l'armée gouvernementale, les éléments résiduels de l'Alliance des Forces Démocratiques (ADF) sont à ce jour repartis en trois groupes, et disséminés principalement dans les régions situées autour d'Erengeti, Kainama, Madina, Nadui et Mamundioma, où ils commettent des actes ciblés de banditisme en vue de s'approvisionner en denrées alimentaires, faute de logistique.

Le 25 septembre 2014, les troupes de l'armée congolaise engagées dans l'opération « **Sukola 1** », ayant localisé une position de l'ADF dans la région située entre Mayisafi et Lesse, ont lancé une offensive vigoureuse contre les rebelles ougandais, tué deux (02) d'entre eux et blessé un (01) autre.

Un (01) soldat des FARDC a également été tué au cours des combats.

Dans le territoire de Walikale, la pression militaire exercée par les troupes des FARDC sur le groupe Mayi-Mayi Cheka-Nduma Défense du Congo (NDC), a sensiblement affaibli cette force négative, réduit les effectifs de ses troupes et entraîné sa scission en deux factions.

L'une comprenant quarante-huit (48) éléments aux ordres de Cheka, est basée autour de Twamakuru (130 kilomètres au Nord-est de Walikale), et l'autre déployée à Wango (150 kilomètres au Nord de Walikale) avec environ cent (100) insurgés, est sous les ordres de Gédéon, l'ancien commandant en second de Cheka, qui a fait défection.

---

### Contacts :

MONUSCO : Charles Bambara, Porte-parole : [bambara@un.org](mailto:bambara@un.org) ; tél. +243 81 890 5202 ; mobile : +243 997 06 88 76

Lt-Col Félix Prosper Basse, Porte-parole militaire : [monusco-hq-mpiochief@un.org](mailto:monusco-hq-mpiochief@un.org) ; +243 997 06 8873

Adèle Lukoki, Relations Médias : [lukoki@un.org](mailto:lukoki@un.org) – tél. +243 81 890 7706

Equipe-Pays des Nations Unies : Yvon Edoumou, Porte-parole OCHA : [edoumou@un.org](mailto:edoumou@un.org); tél +243 97 000 3750 (Humanitaire);

Joseph Poto Poto, Chargé de programme Communication et Information: [j.poto-poto@unesco.org](mailto:j.poto-poto@unesco.org) Tél +243 99 99 22917 (Développement)



## Organisation des Nations Unies

L'armée congolaise, soutenue par la Force de la MONUSCO, poursuit avec détermination ses opérations contre ces deux factions, dans le but de les neutraliser et de mettre un terme aux exactions de leurs éléments contre les populations civiles.

En effet, le 29 septembre 2014, la Section des Affaires Civiles de la MONUSCO a rendu compte du meurtre d'un (01) individu présumé collaborer avec les FARDC, par des éléments supposés appartenir au groupe Mayi-Mayi Cheka-NDC, dans le groupement Kisimba, situé à 30 kilomètres au Nord de Pinga, dans le territoire de Walikale.

Dans le territoire de Butembo, durant la semaine écoulée, cinq (05) éléments armés impliqués dans les activités de banditisme et de kidnapping, notamment l'enlèvement le 20 septembre 2014 d'un (01) commerçant, ont été interpellés à Butembo en possession de huit (08) armes, par le département de l'Auditorat de la justice militaire.

Par ailleurs, la Force onusienne poursuit sa campagne de sensibilisation des rebelles actifs dans la province du Nord-Kivu, à rejoindre le processus de Désarmement, Démobilisation, Rapatriement, Réinsertion et Réintégration (DDRRR), par le largage de tracts au-dessus des zones ciblées.

A cet effet, les 25 et 26 septembre 2014, la Force de la MONUSCO a largué de prospectus encourageant les éléments de groupes armés illégaux à se rendre, au-dessus de la région de Nyabiondo, Mpopfi, Lukweti et Kibua.

En outre, le poste opérationnel de Kiwanja de la Force de la MONUSCO poursuit la formation de vingt (20) officiers du 82<sup>ème</sup> Secteur des FARDC dans le cadre de l'opération « **Prashikshan** », lancée par la Force onusienne pour le renforcement des capacités des officiers de l'armée congolaise.

De plus, la Brigade du Nord-Kivu de la Force de la MONUSCO poursuit avec vigueur, la conduite de ses différentes opérations unilatérales dénommées « **Goma Usalama** » (**La paix à Goma**), « **Seema Suraksha** » (**Surveillance des régions frontalières**), « **Amani Kisiwa** », « **Rutshuru Amani** » (**La paix à Rutshuru**), « **Lushali** », « **Blue gaze** » (**Regard bleu**), « **Amani Mbau** » (**La paix à Mbau**), « **Usalama Pinga** » (**La paix à Pinga**), « **Chaukas** », « **Wide awake** » (**Réveil total**), « **Iron wall** » (**Mur de fer**), « **Silver bullet** » (**Balle d'argent**), « **Silent gun** » (**Arme silencieuse**), « **Blue shield** » (**Bouclier bleu**), « **Blue helmet** » (**Casque bleu**), « **Velvet fist** » (**Poing en velours**) et « **Vigil** » (**Surveillance**).

Celles-ci sont menées dans le but de dominer le terrain, consolider les acquis de la débâcle de la rébellion du M23, interdire les activités des forces négatives. Elles visent également à surveiller les frontières congolaises, collecter des informations sur les Forces Démocratiques de Libération du Rwanda (FDLR) et les différents groupes Mayi-Mayi, mais également rassurer et protéger les populations civiles.

Les Casques bleus de la Force de la MONUSCO engagés dans ces opérations mènent des patrouilles aériennes, motorisées et à pied, de jour comme de nuit ; et ce, dans les quartiers de la ville de Goma, les territoires de Nyiragongo, Masisi, Rutshuru et Walikale.

Les soldats de la paix de la Brigade d'Intervention de la Force onusienne poursuivent également leurs activités de traque et de neutralisation des groupes armés actifs dans la province, mais aussi, de soutien aux troupes des

---

### Contacts :

MONUSCO : Charles Bambara, Porte-parole : [bambara@un.org](mailto:bambara@un.org) ; tél. +243 81 890 5202 ; mobile : +243 997 06 88 76

Lt-Col Félix Prosper Basse, Porte-parole militaire : [monusco-hq-mpiochief@un.org](mailto:monusco-hq-mpiochief@un.org) ; +243 997 06 8873

Adèle Lukoki, Relations Médias : [lukoki@un.org](mailto:lukoki@un.org) – tél. +243 81 890 7706

Equipe-Pays des Nations Unies : Yvon Edoumou, Porte-parole OCHA : [edoumou@un.org](mailto:edoumou@un.org); tél +243 97 000 3750 (Humanitaire);

Joseph Poto Poto, Chargé de programme Communication et Information: [j.poto-poto@unesco.org](mailto:j.poto-poto@unesco.org) Tél +243 99 99 22917 (Développement)



## Organisation des Nations Unies

FARDC et à la restauration de l'Etat congolais dans les zones conquises aux forces négatives ainsi que dans les îlots de stabilité.

Du 24 septembre 2014 à ce jour, huit (08) éléments, notamment un (01) de l'**Alliance des Patriotes pour un Congo Libre et Souverain (APCLS)**, quatre (04) du **groupe Mayi-Mayi Rahiya Mutomboki** (y compris la faction Iseya) et trois (03) de l'Alliance des Forces Démocratiques (ADF), se sont rendus aux troupes onusiennes et congolaises déployées à Pinga, Walikale, au camp Médine et à Bunyakiri.

**Au Sud-Kivu**, malgré l'activisme des groupes armés, l'environnement sécuritaire reste sous le contrôle des Forces onusienne et congolaise.

En effet, le 23 septembre 2014, des éléments supposés appartenir aux Forces Démocratiques de Libération du Rwanda (FDLR) ont attaqué le site minier de Mukungwe, dans le territoire de Walungu, blessé six (06) individus et pillé des biens de valeur.

Les troupes des FARDC ont depuis le 29 septembre 2014, initié des opérations robustes contre les éléments du groupe Mayi-Mayi Rahiya Mutomboki (factions Ntarumanga et Maheshe) au village Kachela, situé à 42 kilomètres au Nord-est de Mwenga.

Les différents postes opérationnels de la Force de la MONUSCO déployés dans cette province, maintiennent également la pression sur les groupes armés et assurent la protection des populations civiles, par la conduite de patrouilles intensives menées dans les différentes localités de cette partie du pays.

Par ailleurs, les Casques bleus déployés dans cette province ont poursuivi avec détermination la conduite de leurs huit (08) opérations, dont sept (07) unilatérales et une (01) conjointe avec l'armée gouvernementale, dénommées « **Kimbilio Salama III** » (**Safe refuge III, Refuge sûr III**), « **Safeguard III** » (**Protection III**), « **Mkesha II** », « **Outreach** » (**Longue portée**), « **Amani ya kudumu II** » (**La paix durable II**), « **Safe water III** » (**Eaux sûres III**), « **Safari majini** » (**Navigation sûre**), et « **South sailboard** » (**Navigation vers le Sud**) ; menées dans le but de combler le vide sécuritaire créé par le redéploiement des unités des FARDC au Nord-Kivu et également protéger les populations civiles.

La Force onusienne continue également d'assurer la sécurité et de fournir l'appui logistique nécessaire au camp DRRRR de Walungu, où des ex-rebelles des FDLR ayant récemment fait reddition avec les membres de leurs familles, ont été hébergés.

Des mesures sécuritaires adéquates ont été prises par la Force de la MONUSCO pour les sécuriser.

Une assistance médicale est aussi fournie à ces anciens rebelles, ainsi qu'aux membres de leurs familles.

**Au Katanga**, l'armée congolaise soutenue par la Force de la MONUSCO, poursuit avec succès ses opérations contre les groupes armés Mayi-Mayi Bakata-Katanga et Yakutumba.

En effet, les 20 et 21 septembre 2014, plusieurs miliciens Mayi-Mayi Bakata-Katanga ont été tués et d'autres blessés, au cours d'accrochages avec les troupes de l'armée gouvernementale aux villages Kapanda (50

---

### Contacts :

MONUSCO : Charles Bambara, Porte-parole : [bambara@un.org](mailto:bambara@un.org) ; tél. +243 81 890 5202 ; mobile : +243 997 06 88 76

Lt-Col Félix Prosper Basse, Porte-parole militaire : [monusco-hq-mpiochief@un.org](mailto:monusco-hq-mpiochief@un.org) ; +243 997 06 8873

Adèle Lukoki, Relations Médias : [lukoki@un.org](mailto:lukoki@un.org) – tél. +243 81 890 7706

Equipe-Pays des Nations Unies : Yvon Edoumou, Porte-parole OCHA : [edoumou@un.org](mailto:edoumou@un.org); tél +243 97 000 3750 (Humanitaire);

Joseph Poto Poto, Chargé de programme Communication et Information: [j.poto-poto@unesco.org](mailto:j.poto-poto@unesco.org). Tél +243 99 99 22917 (Développement)



## Organisation des Nations Unies

kilomètres au Nord-est de Mitwaba, sur l'axe Mitwaba-Mwema) et Kisenga (105 kilomètres au Nord-est de Mitwaba).

Deux (02) armes et une importante quantité de flèches ont été récupérées par les troupes loyalistes.

Ces combats ont provoqué le déplacement de populations civiles en quête de sécurité, vers le village Mwema.

De source militaire congolaise, six (06) Mayi-Mayi Bakata-Katanga ont été tués au cours des opérations lancées par les FARDC le 27 septembre 2014 entre les localités de Kingoma, Kasongo et Kisenge, visant à déloger les miliciens Bakata-Katanga de leur bastion.

Le calme est revenu à Kingoma et les Forces gouvernementales contrôlent toute la région.

Le 27 septembre 2014, la coordination de la société civile de Bendera a rapporté l'arrestation de deux (02) éléments supposés appartenir au groupe Mayi-Mayi Yakutumba au village Manyanga.

Par ailleurs, les troupes du contingent Béninois et des Forces Spéciales Egyptiennes de la Force de la MONUSCO déployées dans cette province, poursuivent également de jour comme de nuit à Manono et dans d'autres localités, leurs patrouilles de domination de terrain, afin d'évaluer la situation sécuritaire, d'interdire les activités de groupes armés, mais également, de protéger les populations civiles.

Le climat sécuritaire **dans le Secteur 2** a été jugé stable pendant la période sous examen.

Enfin, la Force de la MONUSCO a mené **1406** patrouilles armées, dont **376** nocturnes, et fourni **30** escortes pendant la période sous examen.

---

### Contacts :

MONUSCO : Charles Bambara, Porte-parole : [bambara@un.org](mailto:bambara@un.org) ; tél. +243 81 890 5202 ; mobile : +243 997 06 88 76

Lt-Col Félix Prosper Basse, Porte-parole militaire : [monusco-hq-mpiochief@un.org](mailto:monusco-hq-mpiochief@un.org) ; +243 997 06 8873

Adèle Lukoki, Relations Médias : [lukoki@un.org](mailto:lukoki@un.org) – tél. +243 81 890 7706

Equipe-Pays des Nations Unies : Yvon Edoumou, Porte-parole OCHA : [edoumou@un.org](mailto:edoumou@un.org); tél +243 97 000 3750 (Humanitaire);

Joseph Poto Poto, Chargé de programme Communication et Information: [j.poto-poto@unesco.org](mailto:j.poto-poto@unesco.org), Tél +243 99 99 22917 (Développement)